

Nombre de alumnos:

Karla Francisca Gómez González

Nombre del profesor:

Lic. Eliu Roblero Morales

Nombre del trabajo:

Ensayo “Proceso Histórico de la Salud vinculado a Trabajo Social en México”

PASIÓN POR EDUCAR

Materia:

Trabajo Social en Salud

Grado: 7mo cuatrimestre Grupo: “C”

INTRODUCCION.

En el siglo XX surgieron diferentes tipos de conflictos en el cual fueron participes los trabajadores sociales brindándole ayuda, realizando actos de caridad a personas más necesitadas. Cuando Benito Juárez tuvo a su cargo la presidencia se obtuvieron malos resultados ya que el no contribuyo en nada y fue entonces cuando comenzaron las guerras y se expandieron algunas enfermedades por lo cual se vivió un tiempo de cólera, a la llegada de Porfirio Díaz México duro 30 años en el poder por lo que hizo muchas cosas buenas como impulsar al país y transformarlo.

William Osler fue un médico canadiense que estudió en la universidad de McGill en Montreal, donde obtuvo la licenciatura en medicina. Y una de sus frases era que es mucho más importante saber que paciente tiene una enfermedad, que saber qué clase de enfermedad tiene un paciente.

En México en el siglo XX la palabra salud no era la correcta si no que llevaba el nombre de salubridad (aquello que resulta ser bueno para nuestra salud) y beneficencia (es una práctica o ayuda que se les brindaba a personas en un estado vulnerable para poder sacarlos adelante).

El concepto actual que hoy en día se maneja es salud pública ya que es más compleja, por lo cual se basa mediante los elementos económicos, políticos, sociales. Mediante la guerra de independencia de España entre 1810 y 1821 se tomó inicio a la formación de un nuevo estado mexicano donde caracterizó en la satisfacción de la economía, las políticas, tanto como sociales y científicas.

Epidemias, leyes sanitarias y nueva regulación de la medicina. En la Nueva España el régimen borbónico introdujo cambios cuyo objetivo era mantener el poder que poco a poco iban ganando los criollos.

1831 y 1833 México tuvo 3 presidentes, el país sufrió diferentes catástrofes y diferentes epidemias pero en 1833 fue un año muy triste para el país ya que en la primera mitad del siglo fueron muy severas las epidemias de tifo, influenza, fiebre amarilla y paludismo.

Las consecuencias de las epidemias eran tan graves que en 1832 el gobierno decidió absorber los gastos que éstas causaron, por lo tanto el país se vino abajo por falta de recursos económicos que le brindaron a personas necesitadas por la colea que se vivía en ese entonces.

El gobierno manifestó interés para poder aumentar el apoyo económico en salud para hacer leyes sanitarias bandos y así también poder ayudar a la iglesia para una buena regularización de hospitales y cementerios y fue así como los hospitales dependieron del ayuntamiento en 1820.

En 1848 se inició una guerra provocada por una epidemia de cólera causando demasiados problemas a la salud de todos los habitantes de México por lo cual fue concluida en 1851. Durante varios años surgieron diferentes tipos de guerras y afectaron la salud de cada individuo.

Los orfanatos y hospitales en 1856 quedaron bajo el control del gobierno con el presidente Benito Juárez, por lo cual la iglesia perdió mucho poder en los hospitales y orfanatos que fueron manejados por el clero al principio de caridad los cuales pasaron a ser gestionados por el gobierno con la intención de funcionar como asistencia pública.

1861 decretó la creación del Consejo Nacional de Beneficencia Pública que coordinaba la beneficencia y hospitales para convertirlos en un servicio público condicionados por el estado.

El Consejo Superior de Salubridad merece mención especial en la historia de la salud pública mexicana. Ya se mencionó que fue establecido en la ciudad de México en enero de 1841. De sus cinco miembros titulares, tres eran médicos, uno farmacéutico y el quinto químico.

En 1876 el primer congreso nacional de médicos represento el choque formal entre las teorías antiguas y modernas, desequilibrios de humores contra microbios como causantes de enfermedad.

El concepto de policía médica surgió en Alemania en el siglo XVIII y fue difundido por Johann P. Frank. Se refiere a la aplicación gubernamental de una política médica por medio de un reglamento administrativo.

La higiene se refiere a regeneración moral, íntima relación entre el cuerpo del individuo y su forma de ser moral.

Las prescripciones higiénicas que rigen el desarrollo material ejercen también una influencia inevitable y benéfica en el mejoramiento de la sociedad, así como en la perseverante actividad del pensamiento humano.

Porfirio Díaz 1880-1910 se le complicó tener a cargo las dictaduras de los últimos años pero a pesar de eso apoyo al positivismo, la higiene como principio moralizado entre otras, durante su participación pudo condicionar la conducta y de controlar la sociedad.

En 1922 se fundó la escuela de salubridad, el departamento de salud pública impulso campañas contra el paludismo y así fue como comenzaron a llegar los servicios de salud a los estados.

CONCLUSION

Como trabajadores sociales debemos de estar al pendiente del cuidado de nuestros clientes o ya sea pacientes para poder apoyarlos en momentos de dificultad, a través del tiempo y como consecuencias de algunos momentos históricos los trabajadores sociales debemos de ir tomada más conciencia.